

---

# Noticias desde la Agencia de información de la Unión Europea para la seguridad y la salud en el trabajo (primavera 2023)

News from the European Union information agency for occupational safety and health (Spring 2023)

---

Accesibles desde la página web <https://osha.europa.eu/es>

## Un seminario de ESENER dedicado a la seguridad y la salud en el sector europeo de la educación

Según un estudio **ESENER**, quienes trabajan en el sector de la educación están expuestos a diario a una serie de factores de riesgo musculoesqueléticos y psicosociales significativos, como el apremio de tiempo, la posición sentada durante largos períodos, el ruido fuerte y el trato con el alumnado y los padres y madres difíciles.

La necesidad de una respuesta más firme en relación con la gestión de la seguridad y la salud en el trabajo (SST) en el sector reúne el 26 de abril a personal experto de la EU-OSHA, representantes de la Comisión Europea e interlocutores sociales de la UE para debatir en línea las **principales conclusiones del estudio**.

El seminario se centra en los datos de tres ediciones de la Encuesta europea de empresas sobre riesgos nuevos y emergentes (ESENER), así como en las conclusiones de las entrevistas llevadas a cabo por expertos con las partes interesadas sectoriales. El evento se centrará específicamente en cómo abordar las lagunas en la evaluación de riesgos derivadas de la transformación de la enseñanza a raíz de la digitalización y del impacto de la pandemia del COVID-19.

Regístrese de forma gratuita en el seminario web **La gestión de la SST en el sector de la educación: ¿qué nos dicen los lugares de trabajo europeos?** (en inglés)

Lea el informe y el resumen **Educación: datos de la Encuesta Europea en las Empresas sobre Riesgos Nuevos y Emergentes (ESENER)** (en inglés)

Consulte todos los resultados de las encuestas del sector en la **visualización de datos de ESENER**

# La gestión de la SST en los sectores de la hostelería y la restauración

La hostelería y la restauración son sectores esenciales para la economía de la UE y el 98 % de las empresas dedicadas a ello son microempresas familiares.

Los riesgos para la seguridad y la salud en el trabajo (SST) en este sector son numerosos y engloban desde movimientos repetitivos de manos y brazos, resbalones, tropezones y caídas, y riesgos de accidentes con máquinas, hasta riesgos psicosociales asociados a la atención de la clientela y plazos ajustados. Las evaluaciones de riesgos periódicas que se realizan en este sector se sitúan ligeramente por debajo de la media de la UE, pero las cifras varían enormemente de un Estado miembro a otro.

La **Encuesta europea de empresas sobre riesgos nuevos y emergentes (ESENER)** de la EU-OSHA ahonda en esta cuestión y analiza cómo gestionan las organizaciones europeas los riesgos para la seguridad y la salud en el trabajo en el sector de la hostelería y la restauración.

El informe presenta un análisis exhaustivo de las conclusiones de la encuesta ESENER con respecto a este sector, así como un estudio de la bibliografía y entrevistas con los agentes sociales sectoriales. Sobre esta base, en el informe se incluyen medidas sectoriales específicas para mejorar la gestión de riesgos en los servicios de la hostelería y la restauración, indicadores políticos y un análisis del impacto de la COVID-19.

Consulte el informe y el resumen **El trabajo en el sector de la hostelería y de la restauración: datos de ESENER** y el **folleto** para obtener más información sobre la **encuesta**.

Asimismo, nuestro proyecto OiRA cuenta con unas **25 herramientas de evaluación de riesgos en línea** para el sector HORECA.

## Por qué las empresas francesas optan por OiRA para gestionar los riesgos relacionados con el trabajo

¿Cómo pueden las microempresas y las pequeñas empresas emprender una evaluación de riesgos sostenible a largo plazo?

¡Vamos a aprender de Francia! Una nueva investigación revela las ventajas de **OiRA** como método de evaluación de riesgos preferido por las empresas francesas. OiRA, que significa Evaluación Interactiva en Línea de Riesgos (Online interactive Risk Assessment), permite a los Estados miembros de la UE crear herramientas sectoriales de evaluación de riesgos, accesibles para todos, de forma gratuita.

El estudio muestra que OiRA ayuda a las microempresas y a las pequeñas empresas francesas a reforzar un enfoque sistemático de la gestión de riesgos, es-

pecialmente a aquellas que no contaban con una práctica de evaluación de riesgos antes de comenzar con OiRA. Según las empresas, realizar una evaluación de riesgos con OiRA les permite identificar riesgos para la seguridad y la salud en el trabajo en los que no habían reparado antes, implicar mejor a las personas trabajadoras en el proceso e ir más allá de la identificación de riesgos mediante la creación de un plan de acción de prevención.

Consultar las conclusiones del informe y el resumen: **La evaluación de riesgos mediante OiRA en los lugares de trabajo de Francia: un estudio cualitativo**

¿Es usted nuevo en **OiRA**? Encuentre las **herramientas** disponibles en su país o sector de actividad.